
Project Introduction
雅诗阁工程介绍 团队协作+有效的施工管理

General Discussion
有一种敬业叫极致

COVER STORY
工程五部优秀项目总监刘锡海

Materials Technology
大理石复合板

本刊采用再生纸

Socially Useful Activity
弘高创意上市一周年 携手暖流计划将公益进行到底

Monthly Magazine

中国大建设行业设计概念第一股
SZ 002504

总第15期



Cover Story/封面故事

西安曲江玫瑰园

工程地点：
西安曲江雁南五路
建筑面积：
13634平米
工程造价：
4933.7万元
建设单位：
西安龙盛置业有限公司
装饰设计单位：
北京弘高建筑装饰工程设计有限公司
施工单位：
北京弘高建筑装饰设计工程有限公司
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Cover Story/封面故事

工程五部项目总监/刘锡海

刘锡海作为一个2003年进入弘高团
队的老员工，给人的印象就是实在，
从交往见面聊天无处不显示出这一特
征。他的实在不光体现在交往待人接
物上，尤其是他在工作中总是实实在
在的替业主考虑问题，实实在在的为
公司把关，总是把众多繁琐的事物处
理的井井有条。在弘高公司几个重要
的项目中发挥了关键的作用，赢得了
各业主与甲方的一致好评。

作为一个2003年进入弘高团队的老员工，刘锡海在来到公司之初从材料部做起，在材料

部的时候和荆明总密切配合，完成了公司的各个重要的材料采购工作。显示出出众的协调

组织能力，起到了公司和项目之间承上启下的作用，获得好评。

2005年，他又加入到冼宁总的第六工程公司，一个人独立负责多个工程项目的材料采购

工作，从不遗漏，总是能及时完成工程项目采购工作。为保障多个工程的顺利实施做出了

出色贡献。

2007年后加入张志超的工程团队，开始了艰苦而长期的工程实践工作。工作之初就承接

了励骏皇宫酒店的工程项目，此项目由澳门外商投资的大型超五星级高档酒店，为了承担

08年奥运会的外宾接待任务。全欧式的装修风格，外国著名设计师的作品，工艺复杂，

用材讲究。施工难度很大，全法文施工图纸加上纯手绘效果图，材料的加工定制难度更大。

就是在这样的情况下刘锡海克服了各种困难，反复的跑工厂，优化图纸，自己与设计和厂

家一同制作各种工艺模型，反复试验，最终取得了很好的改进效果。很多由于外方要求高，

国内厂家难以实现的工艺要求都在他的努力下取得了突破，很好的完成了材料保障工作，

并在工程的造价控制到和预结算工作中很好的把关，圆满的协调团队完成施工工作，为公

司取得了国家鲁班奖。此工程后来成为了公司的样板工程，多次接受了各方业主的考察，

为公司承接其它工程做出了极大贡献。

工程五部成立后，他又与团队配合，在其后的大连期货工程，大连华润海中国一期、二期

住宅楼项目，太原万国城MOMA一、二、三期项目，西安威斯汀酒店五标段装饰工程项

目，成都来福士时代广场等十几个工程项目中取得了非常好的成绩。尤其是北京钓鱼台七

号院1号楼项目，作为北京市场的标杆公寓，为公司取得了很好的口碑并被评选为国家级

优质工程，在公司又树立了一个新的标杆。其后在成都来福士广场项目的施工中，也为公

司在西南地区的业务开展做出了贡献。

多年的工作实践中，他从不满足于已经取得的成绩，一直努力学习，充实和丰富自己。在

图纸设计、绘图和工程预结算的工作中取得了很好的进步。考取了一级建造师职业资格，

平时经常在公司工程项目的投标和预算中配合工作。能够很好地团结项目人员和公司人员，

同心协力、在弘高的装饰业绩中留下了深深的足迹。

2014年之后，他承接了公司的西安重要项目，西安曲江幼儿园和西安万众玫瑰园样板间

的工程项目，虽然看上去这个工程项目并不起眼。但在工程开始前，公司领导就确定了此

项目要在后期为公司赢取2—3个亿的工程任务目标。在此项目的实施中，时间紧、任务

重、并且全部的设计工程均由弘高设计团队负责。整个工程项目在边设计、边招标、边采

购、边施工的紧张程序中进行。整个项目团队在刘锡海的率领下，仅用了半年的时间，在

业主的要求时间内完成了工程项目，又一次完满完成了公司下达的任务。在整个工程的实

施中与其它几个兄弟单位相比，弘高公司的工作态度得到了业主的称赞。并最终协助涛总

为公司创下了4.2亿的签约额。圆满并超额的完成了目标任务。现在刘锡海经理还奋战在

西安的工程项目中，我们预祝他再创辉煌。

刘锡海
The fifth engineering department 
project director / Liu Xihai 

As an older employee who joined the 
Honggao team in 2003, Liu Xihai shows 
the personality of honesty. Just talk 
with him and you may feel it. At work, 
he always thinks for the benefit of 
proprietors and company, and handles 
the complicated work in good order. He 
have played a critical role in  Honggao 
company's several important projects, 
hence won the praise of the proprietors 
and Party A.
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位于国贸桥东南角朝阳区建国路乙108号，原为凯德置业地产现由

重庆梵天地产收购，取名 “梵天108”。由天价豪宅缔造者李玮珉

设计团队设计完成，浩睿（英国）精品奢华酒店管理公司负责管理。

打造专为高端商务客群定制的商务住宅，以满足社交、商务、居住、

会晤等多重需求为宗旨。

第一轮雅诗阁公寓样板间工程主要分为三个标段，业主方出于对弘

高的信任及北京本地企业对资源调配的优势，将最大样板间标段

E\F跃层及走廊公区改造交于弘高施工，主要用途为销售接待及大

户型展示。后期大标总住宅套数108套，单套面积在108-220平方，

目前制定出售单价12万-15万每平米。

雅诗阁项目样板工程对于经历过高端公寓及奢侈酒店的项目管理者

可以说在施工难度上并不大。但是在没有图纸，只靠一张平面图的

情况下完成施工还是有一定难度的，通过这个项目我才真正体会到

什么才是项目的特殊性。

回顾雅诗阁样板间项目在内心感到无比的激动的自豪的同时我想说

的很多，不仅是完成的如何完美无缺，更是因为我们的付出赢得了

所有人的尊重，将别人觉得做不到的事，我们完成了。我觉的是公

司领导的重视加上项目团队中的每个人、每个供货厂家以及项目上

的每个工人辛苦的付出才换回了雅诗阁工程圆满完成，不是因为他

们的努力付出及有效的施工管理我想这工程根本就无法如期完成，

在晚开工45天的情况下，和金螳螂、深圳亚泰装饰公司同时完成并

交付业主。也许很多人会认为一个样板间不至于这么夸张，但我想

只有自己经历过才知道其中的酸甜苦辣。

600平米的豪华公寓住宅装修、90天的施工合同、45天的正式施工

时间、15天的木饰面生产及安装、7天的不锈钢、玻璃加工安装、

7天的石材采购及加工、7天的石材安装，一连串的数字把一个不可

能的事变成了可能。无数次的想放弃，通过无数次的努力及15个通

宵使得经历过该项目的每个人相信只要努力一切都有可能。

雅诗阁样板间我标段前期施工方案没有落定、施工无法进行，典型

的“边设计边施工”，李玮珉设计团队只给了初步设计方案，没有

任何节点，设计方当时提出在9月20日设计方才能完成图纸。而雅

诗阁工程签订合同时间为2015年6月15日开工，结束时间为2015

年9月15日，合同工期90天。我们的深化人员是有力使不上劲。除

了尽可能的协助业主方深化设计完成一些图，其余的时间只能等。

我清楚的记得每次业主例会一提到施工图、主材材料样板、五金洁

具等一系列事项，业主的甘总都是很抱歉的回答跃层的还没定，目

前只有样板间的，你们再等等。当时我们考虑可以找几个深化设计

帮业主一起深化，预计10天图纸就可以完成。但到项目后期我们发

现事情不是按初步预想的那样发展，我们的深化设计根本无法工作，

因为连最基本的平面方案设计方都没有提供。7月份中旬在其它两

家装修单位已经将基层做得差不多的情况下，我们跃层还面临整体

结构改造工程，将现场整体二层原楼板及柱子结构拆除加固。等楼

层结构的拆除及加固工作完成时已是七月二十几号了。这时图纸平

面方案才刚刚初步确认下发，后期的立面方案及节点图都没有，等

我们基层具备施工条件时，90天的工期已经只有60天了。

Project Introduction
项目介绍

雅诗阁工程介绍
团队协作+有效的施工管理
撰文 范东飞



我们此时才正真感到巨大的压力，工期滞后虽不是我们责任但是其他两

家的进度远远超于我们，同时金螳螂、深圳亚泰是业内众所周知的高端

公寓及奢侈酒店装修高手，派出的也都是强大的项目管理团队。公司把

项目这么信任的交于我们项目部，如果完不成怎么办，即使完成了如果

不是出色的完成也将直接影响后期的投标。后果是项目部无法承担的。

所以在后期项目部会议上，领导一再强调不惜一切代价都要把雅诗阁工

程按期保质保量完成。但要不慌不乱，理清主材、抓紧缩短基层施工时

间理清思路，在战略上藐视敌人，战术上重视敌人的方针。通过后期45

天，整体团队不懈努力和15个不眠之夜我们可以很自豪的说在该项目上

我们完全取得了胜利。

雅诗阁工程改造这项目我想用“完美”两字去形容及概括它，不是说活

干的有多精细，是因为在45天的时间内完成了一个600平方豪宅售楼中

心的施工带深化设计工作，在这个工程上对项目部而言实现很多的第一

及完成了很多的不可能，通过团队、业主及所有供应商的努力配合把这

几乎在超短时间内不可能完成的项目完成了。得到了业主的一致好评，

完全体现了狼的团队精神。将弘高的实力完全的展现出来了。

最后期待雅诗阁二层会所的施工、雅布设计团队样板间的施工及明年的

批量工程。

Engineering Dynamics/工程动态
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有一种敬业叫极致

Extreme Devotion To Work

涛总带队的日本之行归来后这段时间，在公司听到最多的就是大

家对日本这个国家的种种看法，然而在众多看法中被提及最多的

词就是“敬业”。回想起几年前看过的一个关于日本寿司大师小

野二郎的纪录片——《寿司之神》。

奥巴马前往日本进行为期三天的正式访问，第一顿饭安倍就带他

去了很多人向往的“寿司之神”二郎开的“数寄屋桥次郎”寿司

店。位于银座4丁目的冢本总业大楼地下一层的这家高级寿司店，

曾连续两年荣获美食圣经《米其林指南》三颗星最高评鉴。被誉

为值得花一辈子排队等待的美味。

小野二郎一生专注寿司，他并没有什么不可告人的秘方，而是一

种持之以恒的持守，大米、鱼、虾、鱿鱼都找最专业的供货商，

所有的供货商都以为他供货为荣，这是一个行业内诚信品质的象

征与保障。他的学徒可以十年如一日的反复学习一道工序，可以

为了不让鱿鱼像没味道的橡胶而为其做40—50分钟的按摩，确保

味道达到最佳。他对客人细节上的把控极为到位，如果客人是左

撇子，他码放寿司就会偏向客人顺手的一边，如果客人是女士，

他就会将寿司做的小一点，以免前面吃的过饱无法品尝后面的寿

司。

我们生活中有一种人，视工作为信念，终其一生，追求巅峰与极

致，他们的敬业与严格成就其卓越的人生，他们在自己的行业内

卓尔不群，他们的业绩精准、极致、堪为行业翘楚，他们的行为

背后是一种精神追求和价值品格，敬业和专注已经成了他们的一

种生活，一种习惯，涛总就是这种人。

在10月28日的全体营销人员会议上，涛总指出我们营销人员普遍

所欠缺的东西——敬业精神。营销作为公司的先锋部门在残酷的

市场搏杀中，拼的就是弘高人的敬业、坚持和认真。涛总认为每

一次会上的发言汇报都是营销人员对自己的品牌的营销。在会议

之前，每一位营销人员都要做到对自己近期的工作进行梳理，对

工作中出现的问题作出分析，制作出精美的PPT汇报文件。在营

销工作中，更是需要大家把工作做扎实，在专业和细节之处多下

功夫，做到尊重自己，尊重每一项你所承担的工作任务，当绝大

部分人都在完成任务的时候，而只有少数人会有做超出预期工作

的坚持，这样的人才能称之为敬业。

“营销是一个组织资源的过程；营销是一个自始至终的竞争过程；

营销是一个解决问题的过程；营销是一个持续提供增值服务的过

程。”这是涛总在会议上与我们分享的关于“如何成为一个优秀

的营销人员”的经验。作为弘高公司最成功的营销人员，涛总亲

自带领营销团队拿下紫辰院，昆明大悦城，西安万众，黑龙潭和

三岔湖洲际酒店等几个大项目，总金额占营销总额的三分之一。

营销过程中涛总除了展示出优秀的营销技巧外，更重要的是涛总

的敬业精神给每一个配合涛总进行项目开发的营销人员留下了极

为深刻的印象，如果说技巧是每一个营销人员成为一个优秀的营

销者的桥梁，敬业精神则是一个优秀的营销者所必备的品质。再

此希望涛总能百忙之中抽出时间，针对这些成功的案例给我们进

行专题培训，提升营销团队整体水平。

弘高公司的崛起和持续发展，源于公司的每一个员工在不同部门

的认真努力，每一次弘高的飞跃都是这样的敬业员工一起努力的

结果。

“我一直重复同样的事情以求精进，总是向往能够有所进步，我继续向上，努力达到巅峰，但没人知道巅峰在

哪。我依然不认为自己已臻完善，爱自己的工作，一生投身其中。”

——寿司之神小野二郎
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Materials Technology/材料技术

大理石以其天然的材质与变化万千的花色和纹路为特点，一直受到装饰界与客户的青睐。

全国的大理石生产厂家大约有几千家，占据了绝大部分石材市场，可见其竞争非常激烈。

这种激烈的市场竞争使石材价格越来越透明，在石材原材料、生产机器与生产工艺大同

小异的情况下，企业为了生存，只有千方百计的降低成本，由此一种变相思维的新技术

与新产品便诞生了---那就是大理石复合板，它的出现不仅从资源上节省了成本，由1㎡

变成3㎡甚至4㎡，另外在不失大理石天然的花色与材质的情况下提高了大理石的性能特

点。

大理石复合板包括：大理石与瓷砖复合、大理石与铝塑板复合等，在此主要介绍大理石

与瓷砖复合的大理石复合板。

大理石、瓷砖复合板，做到了瓷砖与天然大理石的物理性能完美1+1。

产品重量轻于传统大理石的60%，大大的满足建筑尤其是高层建筑的承重需求，使用范

围不受限制，强度为传统大理石的3倍，亮度更高，精制基体抵抗粘合剂拉力。

精心五面防护与复合环氧胶阻隔，杜绝渗透、返碱、黄变等。

由于大理石复合板低廉的价格及其天然的材质和纹理等优势，吸引了越来越多的客户和

设计师的青睐，致使该种新型材料被广泛应用于高档酒店、会所等的空间装饰中。

8

大理石复合板
撰文 张继伟



凯德—弘高合编工法图纸选登
室内成品装饰木门框安装详图
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对于装饰行业来说，可视化的真正运用在装饰业的作用是非常大的，

例如经常拿到的施工图纸，只是各个构件的信息在图纸上的采用线

条绘制表达，但是其真正的构造形式就需要工程参与人员去自行想

象了。对于一般简单的东西来说，这种想象也未尝不可，但是近几

年装饰造型形式各异，复杂奇特造型在不断的推出，那么这种光靠

人脑去想象的东西就未免有点不太现实了。所以BIM提供了可视化

的思路，让人们将以往的线条式的构件形成一种三维的立体实物图

形展示在人们的面前。

BIM的可视化

Visualizations of The BIM

几乎所有大型公共建筑装饰工程都有效果图，但是这种效果图是专

业的效果图制作团队进行识读设计制作出的线条式信息制作出来的，

并不是通过构件的信息自动生成的，缺少了同件之间的互动性和反

馈性，然而BIM提到的可视化是一种能够同构件之间形成互动性和

反馈性的可视，在BIM建筑信息模型中，由于整个过程都是可视化

的，所以可视化的结果不仅可以用来效果图的展示及报表的生成，

更重要的是，项目设计、建造、运营过程中的沟通、讨论、决策都

在可视化的状态下进行。在这种状态下我们能够发现更多的问题，

便于我们进行更好的施工管理。

New Technology/新技术

供稿 赵国超 撰文 魏培
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弘高创意上市一周年
携手暖流计划将公益进行到底

金秋十月，弘高创意(A002504)迎来了上市一周年的日子，弘高

创意董事长何宁先生在致公司员工的感谢辞中表示，将继续携手

“暖流计划公益基金”(以下简称暖流计划)，把公益进行到底。

弘高创意是在2014年云南鲁甸地震期间和暖流计划结缘。弘高创

意为暖流计划提供了北京物资集中募集的临时仓库并提供了后勤

保障。从那时起，双方就紧密联结在一起，为贫困山区的学童尤

其是留守儿童，送去了温暖的物资，送去了快乐的体育器材。

2015年1月28日，弘高创意联合暖流计划在北京国际饭店举行了

首届“温暖童行”大型公益慈善晚宴拍卖，整场活动共募集善款

400余万元，用于支持贫困山区学童。弘高创意董事长何宁先生

将自己捐赠的一架百年古钢琴又以70万元的价格拍回来，身体力

行支持着公益事业。

2015年中秋节前夕，弘高创意联合暖流计划启动“中秋送暖 弘爱

童行”公益活动，走进新疆、甘肃、宁夏、青海、湖北、河南、

贵州等省份的贫困山区小学，为那里的孩子们送去了暖流计划定

制的“快乐体育包”以及学习用品和月饼，和孩子们一起共度中

秋。

一周年，对于弘高创意来说，就是一个新的开始。将来的日子里，

弘高创意将继续携手暖流计划，汇聚更多的资源，帮助更多的贫

困学童，将公益事业不遗余力地进行到底。

汇聚爱，温暖童行！

弘高创意董事长何宁（右二）、著名钢琴大师刘诗昆（左三）、中国爱乐乐团团长李南（左二）在温暖童行现场

2015年10月18日 中国新闻网

Socially Useful Activity/公益活动

加入弘高暖流志愿者



孩子们在我眼前卖力地拉着绳子，老师们和志愿者们从喊加油到干脆挽起袖
子参与其中…突然有一瞬间，时间静止，我看到一个小女孩，圆圆脸，有点
枯黄的头发稀疏地被扎在左右两边。她一只手紧紧握住月饼不肯放下，另一
只手牢牢抓住缰绳使劲拉拽。这时天刚稍稍放晴，晚到的阳光正好洒在她仰
着的小脸上，映衬着她如花般的笑靥，你想象不到，灿烂极了！（沈荔文）

孩子们的学习环境很艰苦，有很多

孩子们的衣服是捐赠的，有的孩子

把自己的“宝贝”送给我们，亲历

了孩子们在这么短的时间里，将感

恩化作一种行动，我们的眼眶不由

得湿润了。（李建山）

一直觉得公益离我很远，但当我走
近山区，走近孩子们的欢笑时，深
刻的觉得他们是多么的需要帮助，
需要关注。有的孩子连球都没见过，
我拿起相机马上围过来一群小脑袋，
渴望却又害怕着被拍下来，临走一
群孩子追着车子，一次一次的向我
们挥手，我心底泛起感伤，无以言
表，只能对自己说，我会再来！
（李旭东）

到达村子老远就看到孩子们从学校
跑出来，那一刻就有点心疼的红了
眼，孩子们还准备了舞蹈欢迎我们，
这所小学现有70名孩子，只有5位老
师，简陋的校舍，操场。发到手里
的月饼像宝贝一样藏在怀里，孩子
和老师对我好奇又害羞，不好意思
的笑着，那么淳朴动人，我也不知
道红了几次眼，只感觉她们笑着我
就心疼着，后悔自己带的糖果太少，
后悔时间太短。（提金子）

孩子们每天上学要走近两个小时的

山路，贵州地区常年多雨，每个孩

子的裤子和鞋子都沾满了泥水，看

着他们，我们的孩子有多么的幸福。

回来后我们与暖流的同事商量又给

孩子们送了雨鞋。（翟佳）11

Socially Useful Activity/公益活动供稿 董办
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杨建军

男

42岁

全国注册安全工程师

中级职称

大专

工民建专业

从事安全管理22年

老杨说安全文明施工

安全文明施工，就是施工项目在施工过程中科学地组织安全生产，

规范化、标准化管理现场，使施工现场按现代化施工的要求保持良

好的施工环境和施工秩序，这是施工企业的一项基础性的管理工作。

对施工企业来说安全文明施工的重要意义已经不言而喻，

1 2 3

654

本期对中旅、乐多港、工体KTV、佳程广场项目提出表扬，这些项

目在安全文明施工上管理到位，现场干净整洁，值得我们其他项目

部学习。

除了以上项目外大多数项目做得都不错，可以看出各个工程部负责

人对安全文明施工都很重视，但也有部分工地有一些问题，经过检

查后也已经积极整改，希望各工程部负责人继续努力。

1.2  昌平乐多港
3     工体KTV项目
4.5  中旅项目
6     佳程广场项目

Project Management/工程管理

Safe and 

Civilized construction

撰文 杨建军
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